

## "Se Afianza una Nueva Política"

• El afamado escritor brasileño reitera en su más reciente publicación "La quinta montaña" el tema de la inevitabilidad del destino y su contrario, la posibilidad humana de construirlo.

"Saberás de mí en marzo" -nos señaló Paulo Coelho-, 50 años durante la conversación que sostuve con El Día poco antes de partir a Brasil. Ex hippie, autor de canciones y empleado administrativo, Coelho ha alcanzado notoriedad mundial con un puñado de libros: "El peregrino", "El alquimista", "A orillas del río piedras", "Rinascimento" y "La quinta montaña" que el próximo 22 de marzo, 21 editoriales de todo el mundo lo lanzarán en un estreno simultáneo.

"Toda la sociedad está ubicada en bases totalmente equivocadas. Es decir, hay que ir a la universidad, hay que seguir una carrera y de esa forma olvidamos nuestros sueños, nuestra historia personal y todo es más importante que el riesgo".

*Usted enfatiza en que no deben abandonarse los sueños.*

"Efectivamente y que olviden los sueños de sus padres, porque éstos se convierten en una cadena de errores. Seguir los propios sueños no es fácil, es tan difícil como seguir los sueños de los padres. La diferencia está en que seguir los propios sueños es mucho más fructífero para el hombre, y a largo plazo cambia la sociedad".

Coelho está entre los diez autores más leídos de todo el mundo. Traducida a más de 28 idiomas, recientemente fue condecorado por el Ministerio de Cultura francés con la Orden de Caballero de las Artes y las Letras.

*Sus libros están en la línea de lo que se conoce como literatura de autodescubrimiento?*

"No precisamente. Mis trabajos responden más bien a un proceso de autocuestionamiento. En ellos hablo de mis experiencias. El que quiera tomarlas que las tome. No acuseo ni soluciono nada. La búsqueda espiritual es individual".

### NO SOY ESOTERICO

*Algunos críticos lo consideran novelista esotérico.*

"Soy escritor y luché terriblemente contra esa clasificación de 'novelista esotérico', porque mis libros nada tienen que ver con los elegidos, con esas personas que

lo saben todo, que no humanas, que no beben, que no disfrutan. Yo intento ver la magia de las personas comunes, la magia de lo cotidiano, los dones ocultos de los no elegidos".

*Usted dice como Borges que un hombre...*

"Sólo está enfrentado a cuatro historias: -me toma la palabra Coelho sin dejarme terminar- la de un hombre y una mujer; la del triángulo amoroso; la de la lucha por el poder y la del viaje".

*Usted ha elegido la del viaje.*

"Sí, porque en el viaje uno aprende a ser tolerante y abierto. En 1970 viajé de Nueva York a México en autobús. Sólo llevaba 200 dólares, los mismos que mantenía al final del trayecto. En aquella época yo vivía de sexo, drogas y rock and roll".

*En 1982 usted vivió un gran cambio.*

"Sí... aunque sigue siendo hippie en el fondo del alma, porque mantengo la curiosidad por lo espiritual. Sin embargo, en 1982 decidió dejar todo tipo de drogas y eso que estaba en Holanda y, más tarde, volví a la religión: soy profundamente católico y quiero preocuparme por los demás".

### CUANDO ALGUIEN QUIERE

Relajado, Coelho se dirigió tiempo para conversar brevemente con El Día. Profundo, en "El alquimista", Coelho escribió: "Cuando uno quiere una cosa todo el universo conspira para que la consiga".

La nueva obra de Coelho está inspirada en un pasaje del Antiguo Testamento: una variación de la historia del profeta Elías que recibe de Yáveh la orden de abandonar Israel y dirige enfrentarse a la invasión asiria de Fenicia -Líbano- ocurrida en el año 870 antes de Cristo; ese episodio es la manifestación del destino en la vida de un hombre que estaba decidido a ser mediocre. Diversos acontecimientos llevan al protagonista a un cara a cara con Dios".

*¿Qué realiza aparte de escribir?*

"Escribir siempre fue mi sueño y ahora no tengo tiem-



"Soy profundamente católico y quiero preocuparme por los demás", señaló a El Día, Paulo Coelho.

po para nada más. Escribo, hago las promociones de los libros... vivo la experiencia de la peregrinación".

*¿Se considera feliz?*

"No sé... Felicidad siempre me da la sensación de algo que pasó. La alegría, que no tiene nada que ver con la felicidad, son las contradicciones, las agonías y los éxtasis. Para tener esa alegría hay que vivir los冲突os".

*Tiene confianza en lo que se avanza el próximo milenio?*

"Hay muchas cosas que están cambiando. Ahora hay un sentimiento de solidaridad mayor que en los '80, por ejemplo. Se percibe que se afianza una nueva política. No la política actual, por cierto, que intenta cambiar a la sociedad para cambiar al hombre. Será, en cambio, una política que cambie al hombre para cambiar a la sociedad".

Mario Rodríguez O.

## "Se afianza una nueva política" [artículo] Mario Rodríguez O.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Coelho, Paulo, 1947-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Se afianza una nueva política" [artículo] Mario Rodríguez O. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)